
万慧达知识产权参加“经济双循环与商标品牌竞争力”研讨
会并做致辞与演讲

日期：2023.09.25

2023年9月25日，北京君策知识产权发展中心成功举办“经济双循环与商标品牌竞争力”主题研讨会，中华商标协会秘书长吴东平，
北京市知识产权局副局长秦元明，万慧达知识产权首席合伙人、管委会主席白刚出席会议并致辞。国际商标协会首席执行官

Etienne Sanz de Acedo，国家知识产权局知识产权运用促进司产业发展促进处副处长姬翔，中央财经大学法学院教授杜颖，阿里
巴巴集团法务总监金高平以及万慧达知识产权合伙人、管委会成员李斌先后发表精彩演讲。会议由君策中心副理事长汪泽主持。



会议由致辞、中央财经大学法学院客座教授聘任仪式和研讨三个环节组成。

中华商标协会吴东平秘书长首先对君策中心举办前瞻性研讨活动给予了充分肯定。吴秘书长认为，经济的发展使消费者及各类主体

对品牌商品和服务的需求日益增长，商标品牌竞争力的提高对经济双循环的推动具有很重要的现实意义。中华商标协会致力于帮助

企业建设和保护商标品牌，并于近期推出了《知名商标品牌评价规范》。今后，中华商标协会也将继续助推中国商标品牌战略的实

施，推动中国品牌高质量发展。



北京市知识产权局秦元明副局长在致辞中重点介绍了近年来北京市知识产权局在强化知识产权保护、保障经济双循环方面所采取的

主要举措：一是完善保护制度，优化工作机制；二是加大保护力度，提升执法效能；三是深化维权机制，聚合资源渠道。秦副局长

表示，本次研讨会主题非常契合当下经济高质量发展的现实需要，并期待与会专家围绕研讨会主题广泛交流，集思广益，激发首都

高质量发展新活力，共同推动北京商标品牌创新发展事业再上新台阶。

万慧达知识产权管委会主席、首席合伙人白刚在致辞中表示，中国商标制度对品牌权利人发挥着日益重要的作用，国家知识产权行

政主管部门积极完善市场经济基础制度、出台优化营商环境政策措施并推进商标法修订进程，商标行业协会也为品牌权利人在全球

的商业发展提供了诸多帮助。新发展格局下，企业的商标品牌发展之路仍将面临着新的机遇和挑战，如何助力企业拓宽国际视野，

尤其是引导企业优化商标布局、关注商标品牌价值提升，更好的服务企业走出国门、培育具有全球竞争力和影响力的国际知名品

牌，是知识产权行业的从业者一直关注的问题。



会议举办了中央财经大学法学院客座教授聘任仪式，由杜颖教授代表中央财经大学法学院向国际商标协会首席执行官

Etienne Sanz de Acedo先生颁发客座教授聘书。

在主题演讲环节，国际商标协会首席执行官Etienne Sanz de Acedo先生首先向与会嘉宾简要介绍了INTA的职能及其2022-2025年
战略计划，并回顾了INTA中国代表处成立以来所取得的卓越成就。他表示，中国政府高度重视知识产权工作，推出了多项知识产权
政策以促进经济平稳发展，已成为全球知识产权的引领者。知识产权在现代数字经济的发展过程中发挥了越来越重要的作用，对于

中国企业如何围绕品牌实现高质量发展，走出国门、走向世界这一问题，他建议：一是制定知识产权管理战略，帮助企业更好地管

理和保护企业无形资产，形成企业经营和发展的优势资源；二是组建知识产权专业人才队伍，不再将知识产权看作成本，而是看作

能够带来新收入来源的方式，将知识产权工作与企业总体经营战略目标进行融合；三是制定企业品牌宣传推广战略，如通过社交媒

体实施“品牌+社交媒体”战略，让消费者能够认知和接受自己的品牌；四是制定企业知识产权保护战略，不仅关注前端注册，而且
要关注后端知识产权运用和保护等具体问题。



国家知识产权局知识产权运用促进司产业发展促进处姬翔副处长在演讲中分享了国家知识产权局知识产权运用促进司在深入实施知

识产权强国战略、推进商标品牌建设方面的实践探索和工作考虑，并希望各界专家学者积极参与商标品牌研究，共同营造商标品牌

建设良好舆论环境。

中央财经大学法学院杜颖教授以“经济双循环与商标品牌竞争力提升”为题，为大家剖析了经济双循环概念的提出及其意旨，商标品
牌不同维度的概念理解及其演变历程，并提出了商标品牌竞争力提升的具体路径。



阿里巴巴集团法务总监金高平以“经济双循环和商标品牌竞争力”为题，为与会嘉宾介绍了阿里巴巴业务及品牌概况，分享了其在经
济双循环背景下的几个思考，并分析了商标品牌竞争力的影响因素，指出我国品牌建设仍需长期努力，不断提升。

万慧达知识产权合伙人、管委会成员李斌以“跨境商标抢注及纠纷处理”为题展开演讲，她结合多个境外商标抢注案例，从实践角度
出发，建议企业拟定有效的商标注册布局策略以实现抢注预防及安全使用，实施全球商标监测和侵权预警以及时发现及甄别抢注，

并提出了全球视角下的商标纠纷措施及策略。

参加今天会议的还有国际商标协会2023年主席Jomarie Fredericks女士、中国办事处首席代表苏红女士，多家等企业代表，中央财
经大学等高校学生代表，环球时报、国家市场监管报、中国知识产权报、知产力和知产财经等媒体代表。与会人员纷纷表示受益匪

浅，研讨会取得圆满成功。




